

# Les seniors à l'âge de la post vérité

## Dans ce nouveau projet, E-Seniors aborde le phénomène des fake news

7.4.2022, Paris

**L'ère de l'internet impose des exigences élevées à tous les utilisateurs, mobilisant leur esprit critique et leur capacité à gérer la surcharge d'informations qui proviennent de partout. Les seniors d'aujourd'hui ont vécu la majeure partie de leur vie active à une époque où l'internet et les médias étaient loin d'être aussi développés et fragmentés qu'aujourd'hui. Ils peuvent donc être démunis face à la désinformation, à des manipulations, à un pessimisme de l'information ou à des théories du complot. Que faire en prévention ? Comment aider les seniors à acquérir les connaissances et les compétences nécessaires à la lutte contre la désinformation ? Le nouveau projet européen FakeNews&Elders veut répondre à ces questions.**

Les activités de ce projet visent à aborder les difficultés que les seniors peuvent rencontrer quotidiennement lors de leur utilisation des médias. Le phénomène des "fake news" - des informations créées dans le but de manipuler les destinataires - a augmenté ces dernières années et les seniors peuvent être ciblés, notamment à travers dans des chaînes de courriels. *"Le fait de tomber dans le piège des fausses informations, par exemple dans une chaîne de courriels, n'est pas seulement lié à l'âge",* explique Barbora Honusová, partenaire tchèque du projet, *"cela peut être dû à un plus grand isolement, à une moindre connaissance des médias ou à une surcharge d'informations. Notre objectif est donc d'aider les seniors à s'orienter et d'essayer simplement de leur faire comprendre que toutes les informations ne sont pas gravées dans la pierre."*

Le projet FakeNews&Elders a débuté en février 2022 pour une durée de deux ans. Experts and partners will work on four main project results. Les experts et les partenaires travailleront sur quatre résultats principaux du projet. Le premier examinera le fonctionnement de la désinformation et des fausses nouvelles (fake news) et un manuel sera créé pour expliquer aux seniors comment les fake news sont créées et diffusées. Sur cette base, un cours purement pratique destiné aux seniors sera créé et axé sur l'utilisation critique des médias en relation avec les fake news, l'éducation aux médias, mais aussi la dynamique des réseaux sociaux. Le troisième résultat du projet servira ensuite aux travailleurs sociaux et aux formateurs comme guide méthodologique pour travailler avec les seniors sur l'amélioration de leurs compétences numériques. Ces trois résultats seront complétés par un quatrième sous la forme de panneaux didactiques et de posters sur la question de la désinformation réalisés pour les bibliothèques, les universités du troisième âge, les maisons de retraite et autres.

Une équipe d'experts de six pays européens - Pologne, Italie, Espagne, France, République tchèque et Grèce - travaille ensemble sur les résultats du projet. Cette coopération dans un contexte international prouve que le problème des Fake news et de la désinformation est d'actualité dans tous les pays. Tous les résultats du projet seront disponibles non seulement dans les langues nationales des pays coopérants, mais aussi en anglais et seront librement accessibles à tous - seniors, travailleurs sociaux ou grand public.

Plus d'information sur le projet, ses activités et les organisations participantes sont disponibles sur notre site : <https://www.eseniors.eu/>

### Contact:

Piera Sciama

[pierasciama.eseniors@gmail.com](mailto:pierasciama.eseniors@gmail.com)